

## II.

### **Die Ergebnisse der Leistungen der Werktätigen und die Verwirklichung unseres sozialpolitischen Programms seit dem IX. Parteitag**

Liebe Genossinnen und Genossen! Der historische Prozeß tiefgreifender politischer, ökonomischer, sozialer und geistig-kultureller Wandlungen, wie unsere Partei die Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft in ihrem Programm kennzeichnet, ist in unserem Lande in vollem Gange. Er hat alle gesellschaftlichen Bereiche erfaßt und brachte seit dem IX. Parteitag wiederum bedeutende Ergebnisse für unser Volk. Immer deutlicher nimmt im Leben Gestalt an, was unsere Partei auf ihrem IX. Parteitag über diesen Abschnitt auf dem Wege zu Sozialismus und Kommunismus gesagt hat. Die Produktivkräfte wurden dynamisch weiterentwickelt und die sozialistischen Produktionsverhältnisse ausgestaltet. Das materielle und kulturelle Lebensniveau des Volkes erhöhte sich stetig und auf vielseitige Weise.

Für unsere gesamtgesellschaftliche Entwicklung erwies sich als ausschlaggebend, daß es gelang, die wirtschaftliche Leistungskraft der Deutschen Demokratischen Republik dynamisch zu steigern. Bekanntlich gingen von imperialistischen Krisenerscheinungen und Preisexplosionen auf dem Weltmarkt negative Einflüsse auf unsere Ökonomie aus, von denen man zum Zeitpunkt des IX. Parteitages noch nicht genau sagen konnte, wieviel sie unsere Republik kosten würden. Doch auch als sich die Belastungen als hoch erwiesen, steuerte unsere Partei prinzipienfest den Kurs der Hauptaufgabe, der Einheit von Wirtschafts- und Sozialpolitik weiter und bestand damit vor den Forderungen des Lebens. Erfolgreich antwortete die DDR auf ungünstigere außenwirtschaftliche Bedingungen mit mehr Leistungszuwachs, durch die Erhöhung der Arbeitsproduktivität. So konnten die Grundlagen sozialer Sicherheit und sozialen Fortschritts zuverlässig gewährleistet und ausgebaut werden.

Angesichts der Krisen und Rückschläge in fast allen kapitalistischen Ländern wußte unser Volk solche Stabilität und Kontinuität nur um so mehr zu schätzen und beantwortete sie mit hoher Leistungsbereitschaft. Das enge Vertrauensverhältnis zwischen Partei und Volk, das wir als unser höchstes Gut betrachten, wurde weiter gefestigt.

Unter Führung der Partei wurden die Vorzüge des Sozialismus entsprechend den neuen Bedingungen und Erfordernissen in praktische Politik umgesetzt. In wachsendem Maße realisierten wir die Möglichkeiten sozialistischer Planwirtschaft, den wissenschaftlich-technischen Fortschritt zum Wohle des Volkes zu nutzen und die Energien der Werktätigen für diese große Aufgabe zu mobilisieren. Das spricht für die wissen-